

# Arbeitsmaterial für die Verfassungsviertelstunde

## **Grundlage: Der Film „Dancing Queen“ (2023)**

### **1. Diskussion: Individuelle Freiheit und Persönlichkeitsentwicklung**

**Frage:** Wie zeigt Mina im Film den Mut, ihre eigenen Entscheidungen zu treffen und ihren Interessen nachzugehen?

**Mögliche Antwort:** Mina entscheidet sich, trotz fehlender Tanzerfahrung, an dem Wettbewerb teilzunehmen, um ihre Leidenschaft zu verfolgen.

*Verknüpfung zur Bayerischen Verfassung:  
Artikel 101 der Bayerischen Verfassung betont das Recht auf freie  
Entfaltung der Persönlichkeit.*

---

### **2. Gruppenarbeit: Gleichberechtigung und Chancengleichheit**

**Aufgabe:** Analysiert in Gruppen, wie der Film Themen wie Gleichberechtigung und Chancengleichheit darstellt.

**Mögliche Antwort:** Der Film zeigt, dass unabhängig von Geschlecht oder Hintergrund jeder die Möglichkeit haben sollte, seine Träume zu verfolgen.

*Verknüpfung zur Bayerischen Verfassung:  
Artikel 118 der Bayerischen Verfassung garantiert die Gleichheit aller  
vor dem Gesetz.*

---

### **3. Reflexion: Unterstützung durch die Gemeinschaft**

**Frage:** Welche Rolle spielt Minas Umfeld (Familie, Freunde) bei der Verfolgung ihres Traums?

**Mögliche Antwort:** Minas Großmutter unterstützt sie aktiv und ermutigt sie, an sich zu glauben.

*Verknüpfung zur Bayerischen Verfassung:  
Artikel 125 der Bayerischen Verfassung betont die Bedeutung der  
Familie und Gemeinschaft für das Individuum.*

#### 4. **Debatte: Bedeutung von Kultur und Kunst**

**Frage:** Welche Bedeutung haben Tanz und Musik für die persönliche und gesellschaftliche Entwicklung im Film?

**Mögliche Antwort:** Tanz und Musik dienen als Ausdrucksformen und fördern das Gemeinschaftsgefühl.

*Verknüpfung zur Bayerischen Verfassung:  
Artikel 3 der Bayerischen Verfassung definiert Bayern als Kulturstaat,  
der Kunst und Kultur fördert.*

---

#### 5. **Kreative Aufgabe: Eigene Ziele und Werte**

**Aufgabe:** Schreibt einen kurzen Aufsatz darüber, wie ihr eure eigenen Ziele verfolgt und welche Werte euch dabei leiten.

*Verknüpfung zur Bayerischen Verfassung:  
Die Verfassungsviertelstunde zielt darauf ab, das Bewusstsein für Verfassungswerte und persönliche Ziele zu stärken.*